
Acta n° 03 Sessão Ordinária 30 DE JUNHO DE 2003 

--- Aos trinta dias do mês de Junho de dois mil e três, pelas vinte e uma 
horas, no Auditório Municipal da Casa da Música, reuniu ordinariamente a 
Assembleia Municipal de Óbidos, com a seguinte Ordem de Trabalhos: -----  
--- Ponto número um - Período antes da Ordem do Dia;-------------------------  
--- Ponto número dois - Análise  da  actual  situação  da  Lagoa  de  Óbidos - 
Parceria com autarquias da Bacia Hidrográfica;-----------------------------------
--- Ponto número três - Informação  escrita  do Senhor Presidente da Câmara 
Municipal, acerca da Actividade do Município, de acordo com a alínea e) do 
número um do artigo cinquenta e três da Lei número cento e sessenta e nove, 
barra, noventa e nove, de dezoito de Setembro, com a redacção dada pela Lei 
número cinco A, zero dois de onze de Janeiro;------------------------------------  
--- Ponto número quatro - Período fora da ordem do dia. ------------------------ 
---Tendo-se procedido à chamada, verificou-se a ausência dos seguintes 
membros:   Humberto   da   Silva   Marques    e   Gonçalo   Miguel   Ferreira 
Guimarães.------------------------------------------------------------------------------ 
--- Seguidamente o Presidente da Mesa verificando que havia quórum, deu 
início à sessão, perguntando aos presentes se havia alguma objecção à acta 
da sessão de trinta de Abril do corrente ano. --------------------------------------- 
---Tomou a palavra o Membro do Grupo Parlamentar do Partido Socialista, 
Professor Fernando Jorge Sousa e Silva, referindo que no ponto número dois 
da acta mencionada, onde se lê "aumento significativo das despesas de 
investimento no montante das despesas globais da Câmara" dever-se-ía ler 
"decréscimo significativo das despesas de investimento no montante das 
despesas globais da Câmara".--------------------------------------------------------  
--- Usou da palavra o Membro Jaime Silva, do Grupo Parlamentar do 
Partido Socialista, referindo que no ponto número onze da acta em questão, 
no que diz respeito à proposta da LISTA ÚNICA À COMISSÃO DO 
AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO RURAL, onde consta o nome da 
Dra. Sofia Carvalho, deveria constar o nome do Presidente da Junta de 
freguesia de Gaeiras, Senhor José António da Silva Santo.----------------------
--- Não havendo mais intervenções, pelo Senhor Presidente da Mesa foi 
colocada a votação a acta da reunião anterior com as devidas correcções, 
tendo sido aprovada por unanimidade.----------------------------------------------
--- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal solicitou aos presentes, a 
pedido do Senhor Presidente da Câmara, a inclusão de mais dois pontos, na 
Ordem de Trabalhos, com as seguintes designações: "Alteração à Tabela de 
Taxas, Tarifas e Licenças, proposta pelo Grupo Municipal do Partido Social 
Democrata" e "Cedência de terreno para a implantação do Centro de Gestão 
Agrícola de Óbidos".-------------------------------------------------------------------
--- Depois de colocada a votação a inclusão destes pontos, foi a mesma 
aprovada por unanimidade.-----------------------------------------------------------
--- De imediato o Senhor Presidente da Mesa rectificou a Ordem de 
Trabalhos, versando os seguintes pontos:-------------------------------------------
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--- Ponto número quatro - Alteração à Tabela de Taxas, Tarifas e Licenças;--- 
--- Ponto  número  cinco - Cedência  de  terreno  para  implantação  do  Centro de 
Gestão Agrícola de Óbidos;------------------------------------------------------------
--- Ponto número seis - Período fora da ordem do dia.------------------------------
--- Pelo Membro Jaime Silva, foi solicitada a palavra para colocar algumas 
questões ao Senhor Presidente da Câmara, sobre a obra que se está a 
desenvolver no Pinhal de Óbidos, relativamente ao passeio que está ser 
efectuado, bem como o alcatroamento da Rua Fundadores do Pinhal e quando 
vai ser tapada a vala existente.----------------------------------------------------------
--- Usou da palavra o Senhor Vice-Presidente da Câmara, passando a explicar 
o porquê do atraso da referida obra, obra esta que passou por várias etapas, 
começando pela colocação de um simples tapete, substituição de todos os 
tubos de água, conduta nova para as águas pluviais, substituição dos fios de 
electricidade e da Portugal Telecom. Salientou ainda, que este tipo de obras 
que dependem de muitas empresas sofrem alguns atrasos devido ao 
fornecimento dos materiais para execução da obra. Mais informou, que neste 
momento já foram reunidas todas as condições para o bom andamento desta 
obra que a principio era simples, mas que, com o seu desenvolvimento se 
tornou de grande envergadura, abrangendo quase toda a Aldeia do Pinhal de 
Óbidos.-------------------------------------------------------------------------------------
--- Retomou a palavra o Membro Jaime Silva, afirmando que acreditava na 
palavra da Câmara, não deixando de registar que a artéria em questão tem 
muito trânsito, sendo o principal problema dos moradores a sua largura, pois a 
terra retirada da vala está a ocupar cerca de um metro da via.---------------------
--- Tomou a palavra o Primeiro Secretário, tendo procedido à leitura da 
correspondência, colocando-a à disposição dos Ilustres Membros desta 
Assembleia. Deu ainda conhecimento das justificações de faltas apresentadas 
pelos Membros Hernâni José Leal Pedras e Doutor Rui Manuel Félix da Mota 
Araújo, relativa a sessão de trinta de Abril do corrente ano, tendo a Mesa 
aceite e justificado as respectivas faltas.----------------------------------------------
--- Interveio o Membro do Grupo Municipal do Partido Socialista, Doutora 
Anabela Blanc Capinha Corado, solicitando alguns esclarecimentos ao Senhor 
Presidente da Câmara sobre os almoços nos Jardins de Infância, mais 
particularmente no caso de A. Dos Negros, em que a educadora diz só ter 
capacidade para dar dezoito almoços, e já tem vinte e cinco inscrições.--------- 
--- Usou da palavra o Senhor Presidente da Câmara, tecendo algumas 
explicações sobre o projecto "Crescer Melhor", que consiste na criação de 
uma rede de ATL's, em todas as freguesias do  Concelho, que  envolverá 
todas as  crianças  em idade  escolar e pré-escolar do Concelho. Mais 
informou tratar-se de um projecto gigantesco, que envolve vários meios 
financeiros, humanos e materiais, bem como um conjunto de entidades 
particulares e públicas, agentes do Estado, entre os quais Ministérios da 
Educação e Segurança Social. Frisou  ainda  que  este  projecto  iria  interligar 
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as escolas, juntas de freguesia, associações locais, sendo este ao nível social 
uma das maiores apostas da autarquia. Mais salientou que estavam a ser 
preparados vinte cinco monitores para darem o devido apoio a estes ATL's, 
que irão desenvolver programas muito interessantes, entre os quais aulas de 
dança, música, inglês, desporto, novas tecnologias. Referiu ainda que ao 
nível da comparticipação  financeira por parte das famílias, fica  muito aquém 
da praticada nas escolas privadas.-----------------------------------------------------
--- Após a explanação do Senhor Presidente da Câmara sobre a Rede de 
ATL's a implantar no concelho, tomou novamente a palavra a Senhora 
Doutora Anabela Capinha, Membro Municipal do Partido Socialista, 
esclarecendo que foi informada pelo Jardim de Infância de A. Dos Negros 
que seria o Centro Social a fornecer as refeições e que seria a Associação 
Cultural e Recreativa a ceder o espaço,  porém foi informada por um 
elemento da direcção do Centro Social,  que esta entidade ainda não tinha 
sido contactada para este efeito.-------------------------------------------------------
--- Foi dada a palavra ao Membro Vitor Mata, Presidente da Junta de 
Freguesia de A. Dos Negros,  que passou a esclarecer que a questão 
levantada pela Senhora Doutora Anabela Capinha, lhe causava estranheza 
pois como Presidente da Junta de Freguesia reuniu recentemente com o 
Jardim de Infância, do qual faz parte do Concelho Consultivo, onde foi 
falado este assunto, tendo ficado a educadora informada bem como a 
Associação e o Centro Social.  Mais  informou já  estar agendada uma 
reunião para se  acertarem todos  os  detalhes  com todas  as  entidades  
intervenientes.-----------------------------------------------------------------------------
--- Entrou-se de imediato no período da Ordem do Dia;----------------------------
--- Ponto número dois - Análise da actual situação da Lagoa de Óbidos -
Parceria com autarquias da Bacia Hidrográfica;------------------------------------
--- Sobre este assunto usou da palavra o Membro Ricardo Ribeiro, 
informando que no passado dia treze de Junho do ano em curso, reuniram a 
convite da Assembleia Municipal de Caldas da Rainha, as Comissões de 
Caldas da Rainha e Óbidos para assuntos relativos com a Lagoa de Óbidos. 
Mais salientou que foi esta a primeira vez  que as  duas Assembleias 
reuniram desde mil  novecentos e  setenta e nove,  tendo um objectivo único 
e comum, a resolução dos problemas com a Lagoa de Óbidos, tendo estas 
concluído que é  preciso  emergir de uma forma activa, tornando-se 
necessária a  criação de uma área  de paisagem protegida de âmbito regional 
e  um  Observatório.  Frisou ainda,  que o objectivo  da  criação  desta área de 
paisagem protegida, reside na gestão local da Lagoa e de toda a área 
envolvente, isto é, na prática  deixamos  de depender directamente do 
Instituto Nacional da Água. Mais informou, que os executivos das 
respectivas Câmaras chegaram a acordo, com a criação desta área de 
paisagem  protegida,  tendo já havido uma  reunião triangular entre o 
Instituto de  Conservação  da  Natureza  e  as  Câmaras Municipais de Caldas 
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da Rainha e Óbidos.  Explicou ainda que, quanto ao Observatório a criar, 
este resulta de uma proposta da Comissão do Ambiente e Desenvolvimento 
Rural da Assembleia Municipal de Óbidos, que surgiu após uma discussão 
alargada onde o medo e a discussão foram sentimentos comuns a todos, em 
que a resolução do futuro da Lagoa, seria uma questão sempre adiada 
enquanto não houvesse um grupo supra  partidário com peso suficiente para 
pressionar politicamente a resolução ao problema em causa.--------------------
--- Continuou a sua intervenção, solicitando à Assembleia Municipal que 
indicasse o nome de três elementos, para fazerem parte deste observatório.---
--- Usou da palavra, o Senhor Presidente da Mesa, explicando que primeiro 
deveria ser criado o Observatório, e só depois a eleição dos três elementos 
que irão integrar este.-------------------------------------------------------------------
--- Retomou a palavra, o Membro Ricardo Ribeiro, indicando o nome dos 
dois elementos do Grupo Municipal do Partido Social Democrata, que irão 
integrar este Observatório, sendo os Membros Ricardo José Pedras Ribeiro e 
Humberto de Sousa Marques.--------------------------------------------------------  
--- Interveio o Senhor Professor Fernando Jorge Sousa e Silva, indicando o 
Presidente da Junta de Freguesia do Vau, Senhor Francisco Soares, como o 
elemento representativo do Grupo Municipal do Partido Socialista, neste 
Observatório.----------------------------------------------------------------------------
--- Pelo Senhor Presidente da Mesa foi submetida a proposta a votação, por 
escrutínio secreto, tendo sido aprovada por unanimidade.------------------------ 
--- Pediu a palavra, o Membro Ricardo Ribeiro, dando conhecimento aos 
presentes de uma Moção apresentada pelo Grupo Municipal do Partido 
Social Democrata, relativa a actual situação da Lagoa de Óbidos, que se 
transcreve: "Considerando que a Lagoa de Óbidos tem vindo a ser tutelada 
pelo Ministério das Cidades, Ambiente e Ordenamento do Território, 
Considerando que tem sido o Instituto da Água a gerir e elaborar os planos 
de dragagem na Lagoa de Óbidos; Considerando que é manifesta a 
insatisfação das populações, nomeadamente dos pescadores e mariscadores, 
em relação aos trabalhos realizados pelo INAG nos últimos anos; 
Considerando que os responsáveis do INAG se têm manifestado insensíveis 
a dialogar com a Câmara Municipal de Óbidos, levando a uma situação de 
insustentável falta de informação às populações; Considerando que III 
Quadro Comunitário de Apoio tem os seus fundos muito limitados; A 
Assembleia Municipal de Óbidos vem requerer que: 1 - Sua Excelência o 
Senhor Ministro das Cidades, do Ambiente e do Ordenamento do Território 
seja convidado a deslocar-se à Lagoa de Óbidos, a fim de reunir com esta 
Assembleia Municipal e Câmara Municipal, para se inteirar dos problemas 
da Lagoa de Óbidos; 2 - Sua Excelência o Senhor Ministro das Cidades, do 
Ambiente e do Ordenamento do Território promova a substituição dos 
agentes  do  Estado  que  gerem  directamente a Lagoa de Óbidos; 
Comunique-se  o  teor  da  presente  Moção  a  S. Exa. o Senhor Ministro das 
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Cidades, Ambiente e Ordenamento do Território. Dê-se conhecimento a S. 
Exa.  o   Senhor  Governador  Civil   de  Leiria,  Grupos  Parlamentares  da 
Assembleia da República, municípios da Associação de Municípios do Oeste 
e  Juntas  de  Freguesia  de  Santa Maria e Vau. Óbidos, 30 de Junho de 
2003.-----------------------------------------------------------------------------------------
--- Não se tendo verificado nenhuma intervenção, a Moção foi submetida à 
votação, tendo sido aprovada por unanimidade.------------------------------------
--- Ponto número três - Informação escrita do Senhor Presidente da Câmara, 
acerca da actividade do município, de acordo com a alínea e) do número um 
do artigo cinquenta e três da Lei número cento e sessenta e nove, barra, 
noventa e nove de dezoito de Setembro, com a redacção dada pela Lei 
número cinco A, barra, zero dois, de onze de Janeiro;-----------------------------
--- Foi presente a informação referida em epígrafe, que se dá por transcrita 
devida a sua extensão, ficando apensa à presente acta e fazendo parte 
integrante da mesma, tendo o Senhor Presidente da Câmara manifestado a sua 
disponibilidade para responder a qualquer dúvida.----------------------------------
--- Ponto número quatro - Alteração à Tabela de Taxas, Tarifas e Licenças;---
--- Sobre este assunto usou da palavra o Senhor Victor Manuel Leal Pedras, 
dando conhecimento aos presentes do teor da proposta apresentada pelo 
Grupo Municipal do Partido Social Democrata, que se transcreve: 
"PROPOSTA. Alteração à Tabela de Taxas, Tarifas e Licenças. Na área do 
Concelho de Óbidos proliferam estruturas construídas em altura, tais como 
antenas, gruas e outros, que urge condicionar, não só por se tratarem de 
elementos que agridem a paisagem, mas também para poderem constituir 
uma receita do município. Desse modo, propõem-se a criação na Tabela de 
Taxas, Tarifas e Licenças uma taxa para o seu licenciamento. Assim, no 
Capítulo XII - - Diversos - Taxas, deverá ser incluído um artigo com o 
seguinte teor: Artigo 39° - Ocupação de espaço por torres metálicas, antenas, 
gruas e postes 1) Gruas de obra no centro histórico de Óbidos de altura 
superior a 8 metros, por cada metro de altura e por dia - 0,75 €; 2) Gruas em 
exposição - por cada e por dia - 50 €; 3) Antenas de comunicação - por cada e 
por dia - 1 €. Artigo 40° - Emissão licenças para implantação de estações e 
antenas de radiocomunicações - por cada - 25 000 €.------------------------------
--- Tomou a palavra o Membro do Grupo Municipal do Partido Socialista, 
Professor Fernando Jorge Sousa e Silva, declarando que o Grupo Municipal 
do Partido Socialista não se encontrava em condições para votar este ponto, 
pois não tinham tido oportunidade de o analisar convenientemente.-------------
--- Interveio o Senhor Presidente da Mesa, solicitando autorização para 
suspender a sessão por cinco minutos, para o  Grupo Municipal do Partido 
Socialista poder reunir e estudar a referida proposta.-------------------------------
--- Após   o  referido  intervalo,   esta   Assembleia   voltou   a   reunir,  e  não 
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havendo mais intervenções, a proposta foi colocada a votação, sendo 
aprovada por maioria, com dez votos a favor e oito contra.----------------------- 
--- Ponto número cinco - Cedência de terreno para implantação do Centro 
de Gestão Agrícola de Óbidos;------------------------------------------------------- 
--- Sobre este assunto, foi presente uma informação da Consultora Jurídica 
da Câmara Municipal, Doutora Zita Heliodoro, remetida pela Câmara 
Municipal que se transcreve: " Exmo. Senhor Presidente. O Executivo 
Camarário, na reunião de 19 de Junho de 2000, aprovou por unanimidade a 
cedência de terreno para implantação do CENTRO DE GESTÃO 
AGRÍCOLA DE ÓBIDOS, a ser titulada por escritura de constituição de 
direito de superfície a onerar o prédio, propriedade da Câmara Municipal de 
Óbidos, sito junto ao Bairro dos Arcos, na "raposeira", freguesia de São 
Pedro, deste concelho, com a área de 1.320 m2, descrito na Conservatória do 
Registo Predial de Óbidos sob o número 0245, daquela freguesia e inscrito 
na matriz respectiva sob o artigo 79.°, secção V. Deliberou ainda que, na 
escritura a celebrar em Notário Público, se inclua uma cláusula de reversão 
no caso de extinção ou dissolução da entidade, mudança do objecto ou 
consumpção do mesmo. Uma vez que, para cumprimento de todas as 
formalidades inerentes à perfeição do acto é necessária a aprovação por parte 
da Assembleia Municipal, sugiro a V. Exa., submeta à apreciação e eventual 
aprovação, por parte daquele órgão, o negócio supra. Em anexo: Cópia de 
parte de acta de Sessão de Câmara de 19 de Junho de 2000. Óbidos, 22 de 
Abril de 2003.---------------------------------------------------------------------------
--- Não se tendo registado intervenções, o Senhor Presidente da Mesa 
colocou o assunto a votação, tendo sido aprovado por unanimidade.-----------
--- Ponto número seis - Período fora da Ordem do Dia.---------------------------
--- Não se tendo verificado mais intervenções, o Senhor Presidente da 
Assembleia deu por encerrada a sessão, pelas vinte e três horas e cinquenta 
minutos, e eu Frederico Manuel de Sousa Garcia, Primeiro Secretário desta 
Assembleia Municipal lavrei e também assinei a presente acta.------------------ 
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